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Protokoll der 
 

1. ordentlichen Sitzung 
 

der Hochschulvertretung der Hochschülerinnen- und Hochschülerschaft 
an der Johannes Kepler Universität im  

SS 2020 
 

Datum: 03. März 2020   Ort: BR 3 (Unicenter) 
Beginn: 11:02 Uhr              Ende: 13:37 Uhr 

 
 
Der ÖH-Vorsitzende, Edin Kustura, begrüßt die Mandatarinnen und Mandatare. 
 
Die Sitzung startet um 11:02 Uhr. 
 
TOP 1 
Feststellung der Anwesenheit, Nominierung der ständigen Ersatzpersonen 
 
Marie-Therese Milotta-Berka statt Sara Höller (junos, Ersatzperson, Bestätigung der Wahlkom-
mission liegt vor) 

Margret Staufner statt Maximilian Niedermayr (VSStÖ, ständige Ersatzperson) 

Anja Federschmid nominiert Maximilian Baumann als ständige Ersatzperson (AG) 

Tanja Waldmann nominiert Raphael Schock als ständige Ersatzperson (AG) 
 
Mario Hofer nominiert Simon Ziegelbäck als ständige Ersatzperson (AG) 
 
Christina Miesbauer nominiert Peter Hochmuth als ständige Ersatzperson (AG) 
 
Claudia Casagranda nominiert Mario Hofer für den Senat und Vanessa Fuchs als seinen Ersatz. 
Anja Federschmid als Mitglied für den Senat und Claudia Casagranda als ihren Ersatz. 
Tobias Primetzhofer als Mitglied für den Senat und Maximilian Mauhart als seinen Ersatz. 
 
Claudia Casagranda nominiert Vanessa Fuchs als Mitglied und Ines Neidl als Ersatz für den Fi-
nanz- und Kontrollausschuss. 
 
TOP 2 
Feststellung der Beschlussfähigkeit und Bestellung eines Schriftführers oder Schriftführerin 
 
Der ÖH-Vorsitzende Edin Kustura stellt die Anwesenheit der Mandatarinnen und Mandatare fest. 
Es sind 16 von 17 stimmberechtigten Mandatarinnen und Mandataren anwesend. 
 
Sonja Scheidenberger (Jus4All) ist nicht anwesend. 
 
Antrag von Edin Kustura, Tanja Waldmann als Schriftführer für die 1. ordentliche UV Sitzung 
im Sommersemester 2020 zu bestellen. 
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16 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Tanja Waldmann wird zur Schriftführerin bestellt. 
 
TOP 3 
Genehmigung der Tagesordnung 
 
Der ÖH-Vorsitzende schlägt vor, den TOP 5, TOP 6 und TOP 7 vorzuverlegen. 
 
Antrag von Edin Kustura auf Genehmigung der Tagesordnung entsprechend seinem Vorschlag. 
16 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 4 
Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
 
Antrag von Edin Kustura auf Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
16 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Antrag von Andrea Martinovic das Protokoll ausführlicher zu formulieren um den Diskussions-
verlauf nachvollziehen zu können. 
15 Pro   1 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird mehrstimmig angenommen. 
 
TOP 5 
Wahl des 2. Stellvertreters gem. § 33 (5) HSG 2014 
Kandidatin: Claudia Casagranda 
 
Bestellung der Wahlzeugen für beide Wahlen 
Sarah Bräuer und Raphael Schock werden einstimmig zu Wahlzeugen bestellt. 
 
Vorschlag von Edin Kustura, Claudia Casagranda als 2. Stellvertreterin zu wählen. 
10 Pro   5 Contra  1 Stimmenthaltungen 
Claudia Casagranda wird mehrstimmig zur 2. Stellvertreterin gewählt. 
 
TOP 6 
Wahl des ÖH-Vorsitzenden gem. § 33 (5) HSG 2014 
Kandidat: Mario Hofer 
 
Vorschlag von Edin Kustura, Mario Hofer als ÖH-Vorsitzenden zu wählen. 
9 Pro   5 Contra  2 Stimmenthaltungen 
Mario Hofer wird mehrstimmig zum ÖH-Vorsitzenden gewählt. 
 
Antrag von Mario Hofer auf Vernichtung der Stimmzettel beider Wahlen. 
16 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Edin Kustura verlässt die Sitzung um 11:28 Uhr, Stella Wetzlmair kommt als Ersatz. 
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TOP 7 
Rechtsgeschäfte 
 
Julian Felber berichtet über den Wechsel der Versicherung und die Änderungen von 3 Dienstver-
trägen. 
 
Antrag von Mario Hofer auf Genehmigung der vorliegenden Dienstverträge in cumulo.  
16 Pro   0 Contra  2 Stimmenthaltungen  
Antrag wird mehrstimmig angenommen.  
 
TOP 8 
Genehmigung des Jahresabschlusses 2018/19 
 
Julian Felber präsentiert den Jahresabschluss, dieser ist auch auf der Homepage ersichtlich. 
 
Antrag von Edin Kustura auf Genehmigung des Jahresabschlusses 2018/19. 
14 Pro   1 Contra  1 Stimmenthaltungen  
Antrag wird einstimmig angenommen.  
 
TOP 9 
Berichte des Vorsitzenden und seiner Stellvertreter 
 
Mündlicher Bericht vom ÖH-Vorsitz. (Schriftlicher Bericht liegt vor) 
 
Fragen zum Thema Umbau der ÖH werden an den Vorsitz gestellt. Die Pläne ändern sich jedoch 
laufend, sodass es noch keine konkrete Umsetzung gibt.  
 
TOP 10 
Berichte der Referentinnen und Referenten 
 
Berichte der Referentinnen und Referenten liegen vor.  
 
Frage von Christine Berger an das Generalsekretariat wieso die Beratungstage so spät bekannt 
gegeben wurden. 
Mario Hofer antwortet für das Generalsekretariat, dass er sich darum bemüht, dass der Kommu-
nikationsfluss besser wird. 
 
Mandatarin Bräuer fragt das Sozialreferat ob der Fördertopf 2017/18 beantragt wurde. 
Laut Tanja Waldmann ja und alle positiven Anträge wurden ausbezahlt. 
Mandatar Kastner möchte diesbezüglich eine schriftliche Stellungnahme vom Wirtschaftsrefe-
rat. 
 
Schriftliche Stellungnahme Julian Felber:  
Die Beantragung der Förderungen vom Land bezüglich des Sozialfonds stellt sich von Jahr zu Jahr 
schwieriger dar. Bereits für die Jahre 2016 und 2017 konnten ein Großteil der Fördersummen 
nicht abgeholt werden. Denn obwohl die Höhe unseres Sozialtopfs relativ konstant bleibt, ändert 
sich die Zusammenstellung der geförderten Studierenden. In den genannten Jahren war der An-
teil an unterstützten Studierenden, die nicht österreichische Staatsbürger waren, besonders 
hoch. Diese Unterstützungen werden jedoch auf Grund der Richtlinien vom Land nicht gefördert. 
Im Jahr 2018 wurde unser Antrag komplett zurückgewiesen, da terminlich nicht den Einbrin-
gungsrichtlinien entsprochen wurde. Trotz einer längeren Diskussion blieb es dabei. Im Jahr 2019 
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wurden vermehrt Signale gesendet, die darauf hindeuten ließen, überhaupt keine Förderung zu 
gewähren. Nach wochenlanger Kommunikation, etlichen Erklärungen und Nachweisen konnte 
dank entsprechender Beharrlichkeit doch noch eine positive Antwort erzielt werden.  
 
Mandatar Kastner stellt eine Anfrage an das Frauenreferat: 
„Wie steht das Frauenreferat zu Burschenschaften und CV?“ 
 
Schriftliche Anfragebeantwortung: 
Der Wirkungs- und Themenbereich des Referats für Frauen, Gender und Gleichbehandlungsfra-
gen beschränkt sich ausschließlich auf die JKU und die Themen, die JKU-Studentinnen bewegen. 

Weder mit dem Cartellverband noch mit Burschenschaften bestanden seit Oktober eine Zusam-
menarbeit, Kooperation oder sonstige Berührungspunkte an der Universität und sind auch nicht 
geplant.  

TOP 11 
Berichte der Vorsitzenden der Fakultätsvertretung 
 
Berichte der Vorsitzenden der Fakultätsvertretung liegen vor.  
 
TOP 12 
Bericht des Finanz- und Kontrollausschusses 
 
Der Finanz- und Kontrollausschuss tagte am 02. März 2020. Sarah Bräuer trägt den Bericht vor 
und stellt fest, dass die Finanzen der ÖH JKU zweckmäßig & sowohl den Gesetzen als auch der 
Gebarungsordnung entsprechend geführt wurden. 
 
TOP 13 
Genehmigung der Satzungsänderung 
 
Es wurde ein Antrag zu der aufliegenden Satzungsänderung gestellt. 
 
Antrag auf Einrichtung eines Referats für Klimaschutz und Nachhaltigkeit 
(Daniel Nenning, GRAS, junos, Jus4All, VSStÖ, AG, ÖSU) 
 
Antrag auf Beschluss der Antragspunkte. 
16 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 14 
Anträge 
 
Antrag auf bessere Durchmischung der Personen auf den Kanälen der ÖH JKU 
(Felix Kastner, GRAS, junos, Jus4All, VSStÖ) 
 
Felix Kastner ergänzt, dass ein neuer Fototermin für alle ÖH-MitarbeiterInnen vereinbart wer-
den soll. 
 
Antrag auf Beschluss der Antragspunkte. 
16 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
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Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Antrag: Drittes Geschlecht im inside.oeh 
(Fakultätsvertretung TN) 
 
Ergänzung von Andrea Martinovic, dass dies auch bei Formularen der Universität berücksichtigt 
werden soll und dies der Unileitung weitergegeben wird. 
 
Ergänzung im Sinne der Antragstellerin. 
 
Antrag auf Beschluss der Antragspunkte. 
14 Pro   0 Contra  2 Stimmenthaltungen 
Antrag wird mehrstimmig angenommen. 
 
Antrag: Mailversand  
(Fakultätsvertretung TN) 
 
Stellungnahme von Vanessa Fuchs liegt bei. 
 
Es gab eine Diskussion über den Zeitrahmen, der 1. Punkt des Antrages wird gestrichen im Sinne 
der Antragstellerin. 
Der 2. Punkt wird darum ergänzt, dass ein Zeitrahmen ausgearbeitet wird, dies ist ebenfalls im 
Sinne der Antragstellerin. 
 
Antrag auf Beschluss der Antragspunkte. 
16 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Antrag: Radwege zur JKU 
(Fakultätsvertretung TN) 
 
Antrag auf Beschluss der Antragspunkte. 
16 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Antrag: Arbeitsgruppe zur Satzungsüberarbeitung  
(Fakultätsvertretung TN) 
 
Diskussion über Punkt 3 ob es sich zeitlich ausgeht die Satzung bis zur 1. UV-Sitzung komplett zu 
überarbeiten, im Sinne der Antragstellerin wird dies gestrichen. 
 
Ergänzung bei Punkt 2, dass alle Fraktionen eingeladen werden Teil der Arbeitsgruppe zu sein. 
 
Abänderungen im Sinne der Antragstellerin. 
 
Antrag auf Beschluss der Antragspunkte. 
15 Pro   0 Contra  1 Stimmenthaltungen 
Antrag wird mehrstimmig angenommen. 
 
Antrag: Termine im ÖH Semesterplaner 
(Fakultätsvertretung TN) 
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Antrag auf Beschluss der Antragspunkte. 
16 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Antrag zu ÖH Erstsemestrigentutorien 
(Andrea Martinovic, Fakultätsvertretung SOWI) 
 
Es gibt eine Diskussion über die Vorgehensweise und den Prozess der Vergabe. 
 
Eine Stellungnahme des Referenten Tobias Primetzhofer liegt bei. 
 
Lukas Ecker stellt einen Antrag auf Schluss der Debatte. 
9 Pro   7 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird mehrstimmig angenommen. 
 
Antrag auf Beschluss der Antragspunkte. 
8 Pro   8 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird mehrstimmig abgelehnt. 
 
Antrag: Kostenlose Bereitstellung von Menstruationsartikel an der Johannes-Kepler-Universität 
für eine frauenfreundliche Hochschulumgebung 
(Anna Portenkirchner, VSStÖ) 
 
Mandatar Kastner fragt, wieso dies an anderen Universitäten seitens der AG schon genehmigt 
wurde und an der JKU nicht funktioniert, Antwort der AG, dass dies individuell abgestimmt wird. 
 
Antrag auf Beschluss der Antragspunkte. 
5 Pro   9 Contra  2 Stimmenthaltungen 
Antrag wird mehrstimmig abgelehnt. 
 
Sitzungsunterbrechung von 13:09 – 13:19 Uhr. 
 
Antrag: UV-Sitzungstermine 
(Lukas Ecker, No Ma‘am) 
 
Antrag auf Beschluss der Antragspunkte. 
16 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Antrag: Rhetorik und Kommunikation 
(Lukas Ecker, No Ma‘am) 
 
Antrag auf Beschluss der Antragspunkte. 
16 Pro   0 Contra  0 Stimmenthaltungen 
Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
Antrag: Überlastung des Bahngleis 9 3/4 
(Lukas Ecker, No Ma‘am) 
 
Antrag auf Beschluss der Antragspunkte. 
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8 Pro   6 Contra  2 Stimmenthaltungen 
Antrag wird mehrstimmig angenommen. 
 
Antrag: Kammer des Schreckens 
(Lukas Ecker, No Ma‘am) 
 
Antrag auf Beschluss der Antragspunkte. 
9 Pro   5 Contra  2 Stimmenthaltungen 
Antrag wird mehrstimmig angenommen. 
 
Antrag: Kanonenschuss 
(Mathias Bliem, No Ma‘am) 
 
Antrag auf Beschluss der Antragspunkte. 
3 Pro   5 Contra  8 Stimmenthaltungen 
Antrag wird mehrstimmig abgelehnt. 
Lukas Ecker (No Ma‘am) verlässt die Sitzung um 13:33 Uhr 
 
Fabian Wagner (No Ma‘am) verlässt die Sitzung um 13:33 Uhr 
 
Marie-Therese Milotta- Berka (junos) verlässt die Sitzung um 13:37 Uhr 
 
TOP 14 
Allfälliges 
 
Mandatarin Bräuer merkt an, dass die VSStÖ von dem ÖH JKU Instagram Account angeschrieben 
wurden, da sie eine ÖH Veranstaltung von diesem Kanal aus beworben haben und dies nicht passt, 
da nicht mehr klar erkennbar war, dass es sich um eine ÖH Veranstaltung handelt. 
 
Mandatar Kastner richtet eine Frage an Mandatarin Casagranda, wie die AG zum Thema Plakatie-
ren steht, da letztes Mal in kürzester Zeit überplakatiert wurde.  
 
Schriftliche Anfragebeantwortung: 
Es gibt momentan an der JKU keine Regelung, welche Fraktion/Organisation wann und wie lange 
plakatieren darf. Das kann schnell dazu führen, dass verschiedene Fraktionen/Organisationen ei-
nen „Plakatierwettbewerb“ starten. Das ist im Sinne der Nachhaltigkeit natürlich nicht immer zu 
begrüßen. Wir als AG begrüßen es daher, dass es künftig ein geregeltes Plakatiersystem geben 
wird 
 
Mario Hofer schließt die 1. ordentliche Sitzung der Hochschulvertretung der Hochschülerinnen- 
und Hochschülerschaft an der Johannes Kepler Universität Linz im SS 2020 um 13:37 Uhr. 
 
 
 
 
 
 
 
 

Mario Hofer Tanja Waldmann 
ÖH-Vorsitzender Schriftführerin 
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